



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction des institutions, de l'agriculture
et des forêts DIAF
Direktion der Institutionen und der Land-
und Forstwirtschaft ILFD

Ruelle de Notre-Dame 2, Case postale, 1701 Fribourg

T +41 26 305 22 05, F +41 26 305 22 11
www.fr.ch/diaf

Seules les paroles prononcées font foi !

Réception Alexis Monney
Châtel-St-Denis, le 13 février 2025

Allocution de M. le Conseiller d'Etat Didier Castella, directeur IAF

Les journaux ont titré ces derniers jours :

Exceptionnel triplé suisse en combiné par équipes !

Triomphe absolu des Suisses.

Nouvelle médaille pour Alexis Monney. Un triplé historique pour la Suisse en combiné

Monney et von Allmen régalent encore, la Suisse sur la voie royale vers les médailles !

A son rythme, le « petit » est devenu très grand !

Une journée pour les livres d'histoire

Mesdames, Messieurs,

Cher Fan Club,

Mais surtout Cher Alexis, aujourd’hui nous sommes réunis pour toi, ou plutôt grâce à toi !

Quelle chance, quel honneur, quelle fierté de pouvoir partager ce moment à tes côtés. Un jeune homme des plus sympathique, de chez nous qui se retrouve au sommet de la hiérarchie mondiale du ski alpin.

Je suis d’ailleurs présent pour t’apporter les plus vives félicitations de la part de tout le Gouvernement fribourgeois.

Je tiens à excuser Romain Collaud, notre ministre des sports, qui enseigne à Zinal le ski aux futurs champions et qui m'a demandé de te féliciter. Il qui te remettra, plus tard, le cadeau officiel du canton.

A titre personnel, je t'ai connu ici à châtel lors de la bénichon ou j'avais trinqué un verre, oui, un seul verre sur ton stand. Ta sympathie, ta simplicité, ton entourage familial bienveillant, cela m'avait frappé. Malgré que le petit est devenu géant, tu es toujours aussi sympa comme toute ta famille et vraiment, cela fait plaisir et chaud au coeur.

Et tu as ouvert la voie aux fribourgeois. Je dis cela car fin décembre, à Davos, lors de la coupe Spengler, lorsqu'on me demandait un pronostic pour Gottéron qui n'avait jamais, jamais gagné un titre de son histoire et sortait d'une période misérable sur le plan sportif.

J'ai répondu instinctivement et sans réfléchir, ils vont gagner, ils vont gagner car Alexis a montré la voie aux Fribourgeois. Et Gottéron a gagné sa première coupe, trop fort Alexis !!!

Quelques jours plus tard, on s'est vu dans la patinoire à Gottéron. Et moi qui ne suis pas boursicoteur, qui n'avais jamais investi un franc dans la cryptomonnaie, j'étais étonné que tu savais déjà que j'avais fait le jour même mon meilleur investissement de tous les temps En effet, je venais de commander 11 écharpes Alexis Monney au prix de 10.- pièce pour aller t'encourager à Wengen.

Je suis certain d'être riche et d'avoir fait fortune aujourd'hui tant la marque Alexis Monney a pris de la valeur. Mais promis, je ne les vendrai pas.

En plus, tu nous ramène, Un triplé qui n'était pas arrivé depuis 38 ans en Suisse, tu n'étais même pas né !

En quelques semaines, tu as réussi à détrôner et de loin Jacques Luthi en termes de palmarès fribourgeois. C'est incroyable, c'est magnifique et c'est un gruyérien heureux qui le dit. Les Paccots ont relégué Charmey et le Moléson en deuxième ligue, chapeau bas et bravo !

Du côté de la Berra, dans une autre catégorie, on a notre incroyable Mathilde qui nous fait tourner la tête avec ces tricks, et voilà Alexis qui nous amène la chair de poule avec ses lignes de vitesse. Et bien, Alexis, je te souhaite de tout cœur de la rejoindre en termes de palmarès et de médailles. Tu nous l'as démontré, tu as le talent, tu as la tête et tu as la force pour le faire.

Désormais, Comme La Roche et Charmey, Fruence est sur la carte mondiale du ski !

Vivement Cran Montana dans deux ans !

Mais ce soir, on est là pour savourer le moment présent !

Trois drapeaux suisses ont été issés à Salsbaach en Autriche !

Et bien Mesdames, Messieurs, c'est la plus grande victoire suisse sur les Autrichiens depuis Morgarten ! Incroyable Alexis !

Tu nous montres que les rêves, même les plus grands, sont accessibles à ceux qui osent y croire, s'engagent et se donnent les moyens d'y parvenir.

Il est difficile d'imaginer – pour nous les sportifs du dimanche - les efforts et les sacrifices consentis ! Tout cela force l'admiration.

Nous avons besoin d'ambassadeur comme toi.

Que ta passion continue à t'élever vers de nouveaux sommets – ou plutôt à descendre de ceux-ci - et que chaque pas que tu fais te rapproche toujours un peu plus de tes rêves les plus fous.

Quel plaisir, quelles émotions, merci Alexis de nous faire tant vibrer !

Cadeau !

Propos de John Nicolet de la RTS hier à l'issue du combiné :

« En bande organisée personne ne peut la canaliser, cette équipe ce sont tous des fusées !!! »

Le rap, je connais très peu, je me risque donc à une autre chanson :

Toute la planète demande à quoi ça rime,

quatre jamaïquains en bobsleigh sur les cimes !

Sur toute la planète les gens n'en reviennent pas,

en Jamaïque aussi le bob a une équipe !

Toute La Veveyse demande à quoi ça rime,

C'est le petit Alexis qui slide sur les cimes !

Sur toute la planète les gens n'en reviennent pas,

A Chatel aussi le ski a une pépite !